

**Zeitschrift:** Revue économique franco-suisse  
**Herausgeber:** Chambre de commerce suisse en France  
**Band:** - (2004)  
**Heft:** 548

**Artikel:** L'environnement en Rhône-Alpes  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-886285>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 25.11.2024

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# L'environnement en Rhône-Alpes

L'environnement en Rhône-Alpes est avant tout perçu comme une science et une philosophie au service de l'homme, de son bien-être et de la satisfaction de ses besoins. C'est pourquoi l'implication des entreprises et des pouvoirs publics est extrêmement importante.

**E**n termes économiques, le secteur s'articule essentiellement autour de la dépollution et du traitement du bruit, avec des positions de leader mondial.

Toutes les filières concernant l'environnement sont cependant présentes et importantes sur la région. Elles privilégient certains pôles : c'est ainsi que le traitement de l'eau, par exemple, s'articule autour du projet « Grand Lac », projet de développement durable sur le plus grand lac naturel de France (lac du Bourget), et concerne plus de 30 sociétés regroupées au sein du « Club de l'eau ». On peut aussi citer le pôle de l'eau de Saint-Etienne, qui comprend une centaine de partenaires et concerne plus de 3500 personnes.

Pour l'énergie, il est intéressant de suivre l'implication de ZETEC dans la pile à combustible.

Créé en 1994 à Londres pour concevoir et produire des piles à combustibles, le groupe ZETEC (180 salariés) a récemment choisi le parc de Technolac en Savoie pour implanter son centre de recherche européen.



Issue de plusieurs années de recherches et d'expérimentations, la pile à combustible est particulièrement intéressante pour la protection de l'environnement, car elle permet de produire de l'électricité et de la chaleur à partir d'air et d'hydrogène.

Cette technologie complexe trouve ses applications dans le domaine des transports pour alimenter un moteur électrique, ou dans la production d'énergie décentralisée pour fournir de l'électricité ou de l'eau chaude, voire du froid en « pied d'immeuble » par les canalisations.

D'autres entreprises conçoivent des réalisations originales, comme Sunwatt, bureau d'étude spécialisé dans l'utilisation des énergies renouvelables,

qui a conçu le premier mur anti-bruit solaire couplé au réseau français, et réalisant par là-même la plus importante centrale photovoltaïque française.

La région Rhône-Alpes est très impliquée dans l'ensemble de la filière et a créé de nombreuses formations universitaires pour développer encore plus ce domaine, comme par exemple le DESS Valorisation des énergies renouvelables et des déchets dans la construction, à l'université de Savoie.

Toutes ces entreprises, laboratoires, centres de recherche... se retrouvent au salon POLLUTECH, qui a lieu alternativement à Lyon et à Paris, et qui est le premier salon mondial en matière d'environnement. 



Implanté depuis 1992 dans le parc Industriel de la Plaine de l'Ain à St Vulbas, Orgamol France est la filiale française d'Orgamol, acteur international majeur du secteur de la chimie fine pour l'industrie pharmaceutique.



est reconnue par les plus grandes industries pharmaceutiques.

Le groupe, indépendant, emploie 450 personnes et développe un chiffre d'affaires annuel de 200 millions de francs suisses.

Le groupe Orgamol a choisi la région Rhône-Alpes pour assurer son développement. Géographiquement proche d'Evionnaz, en Suisse, où est basé le siège social du Groupe, Rhône-Alpes est en effet la première région française pour la chimie et la seconde pour l'industrie pharmaceutique avec plus de 39 000 salariés et un chiffre d'affaires de 12 milliards d'euros.

Orgamol produit des molécules destinées à la fabrication de médicaments génériques ou exclusifs. Partenaires des vingt leaders de la pharmacie mondiale, la qualité de sa production

En 10 ans, et sous la direction de Jean-Luc Tamini depuis 2002, le groupe Orgamol a investi environ 70 millions d'euros sur le site de St Vulbas devenant ainsi le plus grand investisseur de la plaine de l'Ain.

En 2004 et 2005, Orgamol France réalisera différents aménagements sur le site dédié à la sécurité, à la protection de l'environnement et à la qualité de son outil industriel. ☒

**Contact :**  
**ORGAMOL FRANCE**  
Jean Luc Tamini Tél. 04 74 46 21 90

## 2004 Pollutec

Le prochain salon aura lieu à Lyon du 30 novembre au 3 décembre 2004, et la CCSF sera présente avec le Swiss Business Hub, dans le cadre d'un stand collectif permettant à des PME suisses de présenter leurs produits et innovations. Elles seront en compagnie de 2 400 autres exposants,

dont 13 pavillons internationaux et 16 pavillons régionaux français pour accueillir 63 000 visiteurs sur 90 000 m<sup>2</sup>.

Les acteurs clés des secteurs Déchets/Recyclage et Eaux renforceront encore plus leur présence cette année. ☒

### UNE OPPORTUNITÉ DE RAPPROCHEMENT ENTRE RHÔNE-ALPES ET LA SUISSE POLLUTEC LYON 2004 – PROGRAMME INTERNATIONAL

A l'occasion de Pollutec Lyon du 30 novembre au 3 décembre 2004, seront organisées les actions suivantes :

- **une convention d'affaires internationales** : 30 novembre et 1<sup>er</sup> décembre matin

Il s'agit d'entretiens individuels organisés à l'avance suivant profils et besoins entre les entreprises et éco-acteurs rhônalpins (experts, scientifiques, institutionnels donneurs d'ordres...) et les entreprises contactées par les délégations étrangères à Lyon.

- **discovery days** : 1<sup>er</sup> décembre après-midi au 3 décembre

Des visites de sites en Rhône-Alpes seront organisées pour les délégations et les journalistes étrangers. Chaque 1/2 journée sera consacrée à un thème (eau, air, déchets, acoustique...).

**Les participants suisses qui sont intéressés par ce programme sont invités à contacter la CCSF ou le Swiss Business Hub afin de s'inscrire gratuitement et de recevoir un profil à remplir.**  
**ccsf-lyon@wanadoo.fr ou andre.brohy@par.rep.admin.ch**